
 

【議員・議会に対するもの】 

・ 質問にすぐ返答してくれた。更なる情報を提供してくれた。 

・ 気さくで優しく、話しやすい雰囲気を作ってくれた。 

・ 熱心に答えていたため、本当に別府について考えていることが伝わって

きた。 

・ 議会のイメージ（堅苦しい等）が変わった。対話集会をきっかけに議会に

ついてもっと知りたいと思った。 

・ 質問や意見を受け止め、一緒に考えてくれたことや、高校生の意見も真剣

に耳を傾け取り入れようとしてくれたことが嬉しかった。 

・ 自分たちが考えていたことが既に議会で取り上げられていたことを知っ

た。 

・ 市議会はしっかりと市民の声を聞いて日々考えていることを知った。 

 

【議員との意見交換について】 

・ 別府の現状について、別府を支える人から直接聞くことができ、大変有意

義だった。 

・ 自由に意見を述べ、それについてグループで意見を出し合えたのが楽し

かった。 

・ 普段、議員と接する機会はないため、よい経験となった。 

・ 別府の将来像についての考えや問題をどのように解決していくのか、詳

しく知ることができた。 

・ 選挙権を得る年齢だからこそ、これからの別府について考えていかなけ

ればならないと気づき、このタイミングでの対話集会（議員との交流）は

良いと思った。 

・ 自分の意見を直接議員の方に言えてとても良かった。また、直接お返事を

頂けたのもとても良かった。 

 

【別府について】 

・ 別府の魅力を再認識できた。その魅力をどのように活用しているか分か

った。 

・ 別府の現状、そしてどのように変わっていこうとしているかなど、別府市

の知らなかった部分を知ることができた。 

・ 別府を見つめなおす良い経験となった。別府のこれからについて真剣に

考える良い機会となった。 

議会出前講座に参加しての感想 



【その他（改善点・要望・意識改革）】 

・ 質疑応答のような形式で一方的に喋られただけだった。もっと次世代の

意見を吸収するような会を期待していた。 

・ 別府を思う気持ちは伝わるが、生徒の意見や質問に対して否定的に応答

するのではなく、どうすればより理想に近づいていけるのか一緒に考え

てくれるとなお良かった。 

・ もう少しわかりやすく理解できるようにしてほしかった。質問に対し答

えがあいまいで声も小さく意味がわからなかった。もう少し自身の意見

や現状、今後の展望など、具体的に方針等を教えてもらいたかった。 

・ 現状に対しての意見や解決策を議論して、深く掘り下げることができる

とよかった。 

・ 事前学習をした際の資料を議員も持っていれば、もっとスムーズに意見

交換ができたと思う。 

・ もう少し時間をとることができるのであれば、一つのお題を設定し、議会

でいう「委員会」を議員と共に体験するなど、議員体験など催してみては。 

・ SDGｓ（持続可能な開発目標）達成の取り組みを考え、市民に SDGｓにつ

いて知ってもらいたい。まずはホームページへの掲載から始め、別府から

の発信をお願いしたい。 

・ 意見交換を行う際の残り時間を伝えてほしい 

・ 若者にもっと別府の改善すべき点などを伝えていったらいいと思う。 

・ 変えたい事があるなら自ら行動するべきであるということを知った。次

の選挙の際には投票しに行こうと思った。 

・ 別府市の発展に少しでも参加したい、力になりたいと思った。 

 


